

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible

Noticias

20 MARZO 2014

“Excelente inicio” para consultas del Programa de Trabajo de Doha: Azevedo

Las consultas iniciales sobre un Programa de Trabajo de Doha han tenido un “excelente inicio”, informó el Director General de la OMC, Roberto Azevedo, a los miembros la semana pasada durante una reunión del Consejo General. No obstante, mucho falta por hacer si la organización espera concretar un plan hacia diciembre que renueve las negociaciones comerciales multilaterales.

EE.UU. y UE prosiguen con negociaciones para un acuerdo transatlántico

Los negociadores de Estados Unidos (EE.UU.) y la Unión Europea (UE) se reunieron la semana pasada en Bruselas para celebrar una cuarta ronda de negociaciones, en la cual pudieron concretarse algunos progresos, aunque acotados. Muchos observadores esperan ver algunas indicaciones sobre cómo algunas de las áreas más difíciles, como la reducción arancelaria o la armonización de normas, podrían resolverse de cara a la próxima cumbre bilateral de líderes sobre este tema.

Luz verde para continuar con ampliación del Canal de Panamá

La aseguradora Zurich dio su consentimiento el pasado 14 de marzo para la firma del compromiso con el Grupo Unidos por el Canal (GUPC) y la Autoridad del Canal de Panamá (ACP) que permite inyectar el financiamiento necesario para finalizar el mayor proyecto de ampliación de la vía interoceánica. El conflicto que empezó el año pasado culminó con una paralización total de las obras para la construcción del tercer juego de esclusas durante 16 días.

En Breve | Países pesqueros llaman a cooperación internacional y a eliminar sobrepesca

Estados Unidos, la Unión Europea, Japón, Filipinas, Indonesia y Colombia suscribieron una declaración por la cual se comprometen a emprender esfuerzos para contrarrestar la sobrecapacidad de las flotas pesqueras y a luchar a favor de la pesca sostenible.

En Breve | Guatemala construirá puerto para facilitar su comercio

El país centroamericano reforzará su intercambio comercial con sus socios comerciales mediante la ampliación de un megaproyecto de infraestructura, en concreto la construcción de un puerto seco en su frontera con México.

El Parlamento Andino reconoce 2014 como Año Internacional de la Agricultura Familiar

El Parlamento Andino reconoció el año 2014 como el Año Internacional de la Agricultura Familiar (AIAF), en seguimiento a la Resolución 66/222 de la Asamblea General de Naciones Unidas. Los países miembros de la Comunidad Andina se comprometieron a diseñar e implementar políticas de Estado para poner el sector agropecuario basado en la mano de obra familiar en el centro de las políticas agrícolas, sanitarias y ambientales.

Se mantiene diferencia entre Panamá y Colombia en la OMC

Tras el proceso de consultas iniciado por Panamá el 18 de junio de 2013 ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), el procedimiento sigue avanzando, aun cuando Colombia ya ha reducido el arancel que dio inicio a la diferencia.

En Breve | Panamá y México se reúnen para avanzar en negociaciones TLC

Delegaciones técnicas de ambos países se reunieron del 5 al 7 de marzo pasado, en Panamá, para una ronda intermedia previa a la V ronda de negociaciones del tratado de libre comercio (TLC) entre la República de Panamá y los Estados Unidos Mexicanos, prevista entre el 18 y el 21 de marzo próximo en la capital panameña.

Cuba acepta invitación de la UE para negociar un acuerdo bilateral

A poco menos de un mes desde que la Unión Europea invitara a Cuba a negociar un acuerdo de cooperación, este jueves 6 de marzo, el gobierno cubano ha aceptado la propuesta de abrir un nuevo e interesante diálogo político.

Encuentro TPP en Singapur concluye sin acuerdo

Tras intensas reuniones en Singapur, entre el 22 y 25 de febrero, la ronda de negociación para el Acuerdo de Asociación Transpacífico se cerró sin lograr consenso. Aunque los ministros se felicitaron por los avances alcanzados, algunos sectores sensibles todavía impiden el establecimiento de un calendario claro para concluir el acuerdo megaregional.

Cumbre Brasil-UE termina con pocos avances

La séptima Cumbre Brasil-Unión Europea, realizada el 24 de febrero en Bruselas, Bélgica, culminó con el anuncio de un acuerdo para la construcción de un cable de fibra óptica entre Fortaleza y Lisboa. Sin embargo, no hubo avances significativo en relación a las negociaciones de un acuerdo de libre comercio entre el Mercado Común del Sur y la UE.

Brasil cuestiona política agrícola estadounidense ante la OMC

El gobierno brasileño decidió solicitar un panel de implementación en la Organización Mundial del Comercio (OMC) en la reunión del pasado 19 de febrero. El objetivo es verificar si la reciente aprobación del Farm Bill en Estados Unidos incorpora las conclusiones del Órgano de Solución de Diferencias (OSD) de la OMC en relación a la disputa "Estados Unidos-Algodón americano".

Eventos

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Publicaciones sugeridas

En esta lista incluimos algunas publicaciones sugeridas para la comunidad de comercio internacional y

desarrollo sostenible. Si desea ver su publicación (libro, monografía, etc.), o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Última edición de la revista Puentes



Agenda inmediata de negociaciones comerciales

¿Hacia dónde se dirige la agenda de negociaciones comerciales internacionales? Varios son los elementos que evolucionarán o cambiarán en el panorama más inminente del comercio internacional y el desarrollo sostenible. [Editorial](#).

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí](#).

Noticias de ICTSD

Eventos de interés

21 marzo 2014

[Primer Diálogo de Ginebra sobre Conocimiento Tradicional](#)

Ginebra, Suiza

27 marzo 2014

[Transferencia internacional de tecnología: implementación actual y futuro curso de acción](#)

Ginebra, Suiza

Novedades

[La revolución del gas de esquisto \(shale\)](#)

[Lecciones de la Ayuda para el comercio en Bangladesh](#)

[Comercio internacional y acceso a energía sostenible](#)

[Lista de bienes ambientales: un repaso](#)

[Consultar todas las publicaciones](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): Megaproyecto de #FacilitaciondelComercio en #Guatemala: construcción de un puerto seco en su frontera con México.

[Facebook](#): Objetivos de Desarrollo del Milenio post 2015: ¿hacia un mejor énfasis del papel del comercio para la protección del medio ambiente, el crecimiento y el desarrollo humano?

Trabaja con nosotros

[Pasantía en Puentes](#)

[Director de Programas](#)

[Pasantía en comunicaciones](#)

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa

[BIORES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible

[桥](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china

[МОСТЫ](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África

[PASSERELLES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África

Conéctate con nosotros



PUNTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUNTES es posible gracias al apoyo generoso de todos nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia y el Ministerio de Relaciones Exteriores, Noruega. PUNTES también recibe contribuciones en especie de nuestro socio colaborador y de los miembros del Consejo Editorial.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en jefe: [Andrew Crosby](#). El equipo de Puentes está conformado por: Perla Buenrosto Rodríguez (directora editorial), Patricio Rosas Opazo (editor) y Sabrina Kelouili (asistente editorial).

PUNTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.